

**#ESTRATEGIA**

DUPLICAN DECOMISOS POR HUACHICOL

EN SEIS MESES, LA ADMINISTRACIÓN FEDERAL INTENSIFICÓ SU ESTRATEGIA Y ASEGURÓ 33.3 MILLONES DE LITROS DE COMBUSTIBLE ILEGAL, SUPERANDO ASÍ LO LOGRADO EN TODO 2024

POR MISAEL ZAVALA/P4



E

l gobierno federal ha realizado decomisos históricos en lo que va de este sexenio,

incluso en el primer semestre de este año se lograron recuperar dos veces más litros de combustible que en 2024.

De acuerdo con un documento de la Secretaría de Energía (Sener) enviado a la Comisión permanente del Congreso, se precisa que en el primer semestre de 2025, las autoridades recuperaron 33.3 millones de litros de hidrocarburos en el país; una cifra casi dos veces más que en 2024, cuando se recuperaron 18.9 millones de litros.

Y es que los principales decomisos se registraron el 28 de marzo en Ensenada, Baja California, con 8 millones de litros de hidrocarburos decomisados; el 31 de marzo en Tamaulipas se incautaron 10 millones de litros de diésel ocultos como aditivos para aceites vegetales; el 15 de mayo en Tabasco se decomisaron 1.5 millones de litros y el 29 de mayo también en Tabasco con un total de 3 millones de litros de hidrocarburos.

Asimismo, el 18 de junio, en Coatzacoalcos, Veracruz se aseguraron 500 mil litros de petróleo, en un predio que se utilizaba para la refinación ilegal de combustible.

“Con información de la Secretaría de Energía en los primeros seis meses de 2025, se lograron de comisar 33.3 millones de litros de hidrocarburos en el país. Estas acciones contribuyeron a fortalecer la confiabilidad en el sistema de



ESTAS ACCIONES FORTALECEN LA CONFIABILIDAD EN EL TRANSPORTE DE COMBUSTIBLE’.

REPORTE SECRETARÍA DE ENERGÍA

#GOBIERNO FEDERAL

DUPLICAN DECOMISO DE HUACHICOL

EN LOS PRIMEROS 6 MESES DE GOBIERNO DE LA PRESIDENTA SHEINBAUM LA INCAUTACIÓN DE COMBUSTIBLE ILEGAL ALCANZA LOS 33 MILLONES DE LITROS

POR MISAEL ZAVALA

transporte de combustible, mejorar el abasto seguro y mitigar las pérdidas económicas para el Estado, asociadas al mercado ilícito de combustible”, indica el documento.

Al cierre del sexenio pasado se reportaron decomisos por aproximadamente 7.54 millones de litros de hidrocarburos, lo que representó un incremento de 70 por ciento respecto al año anterior, además de mil 975 tomas clandestinas detectadas.

A nivel acumulado, Pemex identificó más de 75 mil tomas

DIFERENCIA

81

MIL BARRILES DIARIOS, EL ROBO ANTES DE LA 4T.

4

MIL BARRILES DIARIOS, EL ROBO EN LA ACTUALIDAD.

clandestinas durante su sexenio, frente a 44 mil 298 del periodo 2013–2018 (un aumento de 71 por ciento).

Según la administración federal, los decomisos acumulados eran menores en volumen,

en comparación con los logros de la administración actual. En apenas ocho meses, Sheinbaum supervisó decomisos por más de cinco veces el volumen asegurado en todo el último año de López Obrador.

Por otro lado, la Secretaría de Energía indicó que al cierre del primer semestre de 2025, en la producción por medio de hidrocarburos, alcanzó los mil 726 millones de barriles diarios, lo que representó un incremento de 53 millones de barriles diarios, respecto al nivel registrado en enero de 2025, cuando se reportó en promedio de mil 673 millones de barriles diarios.

Desde hace más de siete años, la administración federal inició el combate al huachicol, el cual se refiere a las acciones del gobierno para frenar el robo y venta ilegal de combustibles, especialmente gasolina y diésel, extraídos de Pemex. ❶

ASÍ OPERAN

1

• El robo de combustible, el delito más lucrativo para el crimen organizado en México.

2

• Se realiza con tomas clandestinas en ductos.

3

• El fenómeno ha sido combatido con militares y decomisos.

4

• Afecta gravemente las finanzas de Pemex y la seguridad.

5

• Estados con alta incidencia: Puebla, Hidalgo y Guanajuato.



• **HISTÓRICO.** Fuerzas federales decomisaron el pasado 7 de julio más de 15 millones de litros de combustible ilegal que era transportado en 33 carros tanque.